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Abstract: 

The Crisis of Morality and Values in Contemporary Western Philosophy and Their 

Impact on the Current Reality According to Jacqueline Russ 

     This dissertation aims to elucidate the manifestations of the moral and value 

crisis that has characterized contemporary Western philosophy and analyze its 

profound repercussions on our present reality, The study delves into the 

historical evolution of moral values, beginning with ancient times, where Greek 

and medieval philosophies provided a foundational framework for 

understanding ethics as either a pursuit of virtue or submission to divine order. 

     With the significant transformations of modern thought, new ethical theories 

emerged that deepened the value crisis, These include utilitarian ethics, which 

prioritize individual or collective interests without regard for fixed moral 

foundations; Nietzschean ethics of power, which advocate the transcendence of 

traditional values through the "will to power"; and existentialist ethics, which, 

despite emphasizing freedom, often incline toward moral relativism, These 

intellectual paradigms have contributed to evident manifestations of the crisis, 

such as theoretical moral emptiness leading to nihilism, narcissistic 

individualism driven by hedonistic pursuits, the collapse of grand ideologies, 

and technological dominance that reduces humanity to a mere instrument 

within a rigid productive system, Jacqueline Russ offers a critical interpretation 

of these ethical collapses. 

     In addressing this crisis, the dissertation explores Jacqueline Russ's 

perspective on efforts to reclaim values through contemporary frameworks, 

These include ethics of alterity, which elevate the significance of the other; 

communicative ethics, which restore the primacy of dialogue and mutual 

recognition; ethics of responsibility, which highlight the long-term 

consequences of human actions; and bioethics, which aim to frame scientific 

and medical practices within humane moral standards. Russ’s vision of these 

ethical theories is analyzed as a project for rebuilding a value system that 

responds to the challenges of the modern era, balancing humanistic aspirations 

with collective responsibility. 

     The dissertation concludes that the contemporary moral crisis is a reflection 

of profound intellectual and cultural shifts, Overcoming it requires a return to 

a value system that integrates individual moral commitment with collective 

awareness, Furthermore, it calls for intensified philosophical efforts to produce 

a discourse that transcends cultural divides, fostering a global dialogue that 

reinstates human dignity as the cornerstone of shared values. 

Keywords: morality, values, nihilism, individualism, Jacqueline Russ, alterity, 

communicative ethics, responsibility, self and other, bioethics. 
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Abstract: 

La crise de la morale et des valeurs dans la philosophie occidentale contemporaine et 

ses répercussions sur la réalité actuelle selon Jacqueline Russ 

     Cette thèse vise à mettre en lumière les manifestations de la crise morale et 

axiologique qui caractérise la philosophie occidentale contemporaine et à 

analyser ses profondes répercussions sur notre réalité actuelle. L'étude explore 

l'évolution historique des valeurs morales, en commençant par les temps 

anciens, où les philosophies grecque et médiévale ont offert un cadre 

fondamental pour comprendre l'éthique, soit comme quête de la vertu, soit 

comme soumission à l'ordre divin. 

     Avec les transformations majeures de la pensée moderne, de nouvelles 

théories éthiques ont émergé, aggravant la crise des valeurs. Parmi celles-ci 

figurent l'éthique utilitariste, qui privilégie les intérêts individuels ou collectifs 

sans tenir compte de fondements moraux fixes ; l'éthique de la puissance de 

Nietzsche, qui prône le dépassement des valeurs traditionnelles par la "volonté 

de puissance" ; et l'éthique existentialiste, qui, bien qu'accentuant la liberté, 

tend souvent vers un relativisme moral. Ces paradigmes intellectuels ont 

conduit à des manifestations évidentes de la crise, telles que le vide moral 

théorique menant au nihilisme, l'individualisme narcissique motivé par la quête 

hédoniste, l'effondrement des grandes idéologies et la domination 

technologique réduisant l'homme à un simple outil dans un système productif 

rigide. Jacqueline Russ offre une lecture critique de ces effondrements éthiques. 

     Pour répondre à cette crise, la thèse examine la perspective de Jacqueline 

Russ sur les tentatives de réhabilitation des valeurs à travers des cadres 

contemporains. Ceux-ci incluent l’éthique de l’altérité, qui valorise 

l’importance de l’autre ; l’éthique communicationnelle, qui restaure la primauté 

du dialogue et de la reconnaissance mutuelle ; l’éthique de la responsabilité, 

qui met en lumière les conséquences à long terme des actions humaines ; et la 

bioéthique, qui vise à encadrer les pratiques scientifiques et médicales dans des 

standards moraux humanistes. La vision de Russ concernant ces théories 

éthiques est analysée comme un projet de reconstruction d’un système de 

valeurs répondant aux défis de l’ère moderne, alliant aspirations humanistes et 

responsabilité collective. 

     La thèse conclut que la crise morale contemporaine reflète des mutations 

intellectuelles et culturelles profondes. La surmonter nécessite un retour à un 

système de valeurs intégrant l’engagement moral individuel et une conscience 

collective. Elle appelle également à un effort philosophique intensifié pour 

produire un discours transcendant les divisions culturelles, favorisant un 

dialogue global qui restaure la dignité humaine comme pierre angulaire des 

valeurs communes. 

Mots-clés : morale, valeurs, nihilisme, individualisme, Jacqueline Russ, 

altérité, éthique communicationnelle, responsabilité, soi et autrui, bioéthique. 


